
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

Protokoll der Generalversammlung der SKG Zürich 
 

vom 25.02.2023 
 

in der „Clubhütte“ Reckenholz 
 

Traktandum   1  Begrüssung 
Traktandum   2  Wahl der Stimmenzähler/innen 
Traktandum   3  Abnahme des Protokolls der GV 2022 (Beilage 1) 
Traktandum   4  Abnahme der Gruppen-Jahresberichte (Beilagen 2-4) 

 Abnahme Jahresbericht der Präsidentin 
Traktandum   5  Jahresrechnung 2022 
Traktandum   6  Revisorenbericht 2022 + Décharge-Erteilung 
Traktandum   7  Wahl der Revisoren 
Traktandum   8  Wahlen/Wiederwahlen (Präsident, Vizepräsident, Buchhaltung, Beisitzer) 
Traktandum   9  Jahresprogramm 2023 
Traktandum 10  Festlegung der Mitglieder- und Kursbeiträge 

Traktandum 11  Budget 2023 
Traktandum 12  Anträge 
Traktandum 13  Verschiedenes 

 

 
1. Begrüssung 
 

Jeanine Däppen eröffnet um 18.10 Uhr die Generalversammlung und begrüsst alle Anwesenden. 
 
Rückmeldung Mitglieder: 
Keine Rückmeldung:  90 
Entschuldigt:   41 
Angemeldet:   31 
 
Gemäss Präsenzliste sind 32 Stimmberechtige anwesend. Das absolute Mehr beträgt somit: 17. 
 
1 Gast anwesend Mario – keine Stimme. 
 
Der Vorstand ist an der heutigen GV aufgrund von Ferienabwesenheiten nicht vollzählig 
anwesend (abwesend sind Ria Benz und Desirée Hofer). 
 
 
 
 
 
 
 
 



2. Wahl der Stimmenzähler/innen 
 

Für die heutige GV stellt sich folgender Stimmenzähler zur Verfügung: 
 
Stimmenzähler: Cornelia Jacomet 
 
Ist jemand gegen diese Wahl des Stimmenzählers? 
Möchte sich jemand seiner Stimme enthalten? 
 
Der Stimmenzähler wird einstimmig gewählt. 
 

3. Protokoll der Generalversammlung 2022 
 

Das Protokoll der Generalversammlung der SKG Sektion Zürich vom 19.02.2022 wird einstimmig 
angenommen. 
 

4. Jahresberichte 2022 
 

Die Jahresberichte aus den Gruppen wurden mit den Einladungen zur GV vorgängig versandt. 
Weswegen wir an dieser Stelle nur noch über die Gruppenberichte abstimmen werden. 
 
Jahresbericht Agility 
 
Jahresbericht Familienbegleithunde 
 
Jahresbericht PO-Gruppe 
Ergänzter Bericht, vorgetragen an der GV. Beilage 1 
 
Die Jahresberichte aus den Gruppen wurden vorgängig mit der Einladung versandt. Sie werden 
einstimmig angenommen. 
 
Jahresbericht Präsidentin 
Beilage 2 
 
Der Bericht der Präsidentin wird einstimmig angenommen. 
 

5. Jahresrechnung 2022 (Jeanine Däppen, Buchhaltungsverantwortliche) 
 

Auch hier hat sich was geändert und zwar das wir im Moment keinen Buchhalter im eigentlichen 
Sinne haben, sondern ich das in enger Zusammenarbeit mit einem professionellen Treuhandbüro 
mache. Zweimal im Jahr wird die Buchhaltung kontrolliert und Buchungen, die schwieriger sind 
(jahresübergreifend usw.) vom Treuhänder gebucht. Auch der Jahresabschluss und die 
Steuererklärung werden vom Treuhänder gemacht. Zudem wird die Gesamtbuchhaltung nach wie 
vor von zwei eigenen Revisoren, die Ahnung von der Materie Hundesport haben, nochmals 
gecheckt. 
 
Was ist ausserordentlich? 
 
Sonstiger Ertrag war mit 0.00 CHF budgetiert, effektiv hatten wir hier aber 1120.15 CHF 
eingenommen. Darin ist z.B. das Jahresabschlussessen FBH (rund 540.- CHF) aber auch das 
Verkaufen von Geräten (Sacktunnel) drin, einfach alles, was sonst nirgends gebucht werden kann. 
 
Netzkosten Webling & Homepage ist ausserordentlich hoch (ca. 1500.- über dem Budget). Wir 
haben im letzten Jahr die Homepage neu gestaltet resp. komplett überarbeitet, das war nicht 
budgetiert und hat 1'400.- CHF verschlungen. 
 



Sonstiger Aufwand. Wieder so ein Konto wo alles reinkommt, was sonst keinen Platz hat. Wir sind 
hier rund 1'400.- CHF über dem Budget. Dies erklärt sich mit dem Tod von Hansruedi, hier haben 
wir auf Wunsch der Angehörigen anstatt einem Blumenschmuck eine Spende an das Lighthouse 
in Höhe von 500.- CHF gemacht. Der Treuhänder fällt ebenfalls in dieses Konto mit rund 900.- 
sowie der Anhänger, der für’s Vorführen aufgemotzt werden hat müssen (rund 980.- CHF). 
 
Die Bilanz und Erfolgsrechnung 2022 werden erklärt. 
Es resultiert ein Gewinn von 25'697.67 CHF. 
 

Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
 

Frage von einem Mitglied: Kommt ab irgendeinem Betrag/Vereinsvermögen die MwSt zu Zug?  
Antwort Treuhänder: «Bezüglich deiner Frage zum Vereinsvermögen das wird kein Thema für die 
MWST. Die MWST wird erst ein Thema bei einem Umsatz über CHF 100'000. Sobald Ihr einen 
Umsatz von über CHF 100'000 erreichen würdet, müssen wir dies genauer anschauen, da die 
Mitgliederbeiträge nicht für die MWST relevant sind». 
 
Heinz Steger würde für kommendes Buchungsjahr in einem Excel ER / Bilanz und Budget auflisten. 
 

6. Revisorenbericht 2022 / Decharge-Erteilung 
 

Bei der diesjährigen Revision musste der Jocker des Ersatzrevisors gezogen werden, da Heinz 
Steger (1. Revisor) aus gesundheitlichen Gründen verhindert war. Ersatzrevisor gemäss Protokoll 
von 2022 war Zina Bogdanova, sie hat somit als 2. Revisorin fungiert. 
 
Claudia Böhi (1. Revisorin) und Zina Bogdanova (2. Revisorin) haben die Rechnung und 
Buchführung der Gruppenkassen Agility und FBH sowie der Hauptkasse geprüft und den 
Revisorenbericht verfasst, der von Claudia Böhi vorgetragen und zur Annahme empfohlen wird. 
 
Der Revisoren-Bericht (Beilage 3) und die Jahresrechnung 2022 werden einstimmig 
angenommen. 
Dem Vorstand wird einstimmig Decharge erteilt. 
 
 

7. Wahl von zwei Revisoren Buchhaltung 2023 
 

Da bei der letzten Revision der Ersatzrevisor zum Zuge kam verschiebt sich das nachrücken für 
nächstes Jahr etwas. Und wir suchen nicht nur einen Ersatzrevisor für die BH 2023 sondern auch 
einen 2. Revisor. 
 

1. Revisor = Zina Bogdanova 
2. Revisor  Heinz Steger 
Ersatzrevisor = Barbara Ettler 

 
Das Datum für die Revision der Buchhaltung 2023 ist am Freitag 02.02.2024. 
 
Die Revisoren werden einstimmig gewählt. 
 

8. Wahlen/Wiederwahlen Vorstand 
 

Wir haben ein Wahljahr. Das heisst die GV muss folgende Posten neu- oder wiederwählen: 
Präsidium, Finanzverwaltung, der im Vorstand vertretenen GL, übrige Vorstandsmitglieder. 
 
Präsidium bisher Jeanine Däppen 
Jeanine stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung (Amtsdauer 2 Jahre). 
 
Einstimmig gewählt. 



Vizepräsidentin bisher Desirée Hofer 
Desirée stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung (Amtsdauer 2 Jahre). 
 
Einstimmig gewählt. 
 
Finanzverwaltung bisher Vorstand (verantwortlich Jeanine Däppen) 
Jeanine stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung (Amtsdauer 2 Jahre). 
 
Einstimmig gewählt. 
 
Falls sich was ergibt (langjährige Vereinszugehörigkeit, Buchhalter oder Treuhänder mit FA) wäre 
eine Einarbeitung und Übernahme dieses Amtes möglich. 
 
Sekretariat bisher Pia Hausheer 
Pia stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung (Amtsdauer 2 Jahre). 
 
Einstimmig gewählt. 
 
Beisitzerin (Verwaltung Homepage, Platzvermietung) bisher Pia Hausheer 
Pia stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung (Amtsdauer 2 Jahre). 
 
Einstimmig gewählt. 
 
Beisitzerin (Protokoll und Unterstützung bei Events usw.) neu Michele Wander 
 
Michele springt als Beisitzerin ein, da der Vorstand aufgrund des Wegfalles GL PO sonst nur aus 
vier Personen bestehen würde, was gemäss Statuten unzulässig für Beschlüsse ist.  
 
Einstimmig gewählt. 
 
Gruppenleitung Agility bisher Ria Benz 
Ria stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung (Amtsdauer 2 Jahre). 
 
Einstimmig gewählt. 
 
Gruppenleitung FBH bisher Jeanine Däppen 
Jeanine stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung (Amtsdauer 2 Jahre). 
 

Einstimmig gewählt. 
 

9. Jahresprogramm 2023 
 

01.04.2023  Allgemeiner Putztag 
15.04.2023  Verschiebedatum Putztag 
07.05.2023   Platz-Military 
25.06.2023  Erste Hoopers-/NADAC-Prüfung 
30.06.2023  Agility-Meeting im Reckenholz 
01.07.2023  Agility-Meeting im Reckenholz 
19.08.2023  Sommerfest FBH-Gruppe 
15.11.2023  Vollversammlung Agility 
27.11.2023  Vollversammlung FBH 
20.12.2023  Weihnachtsplauschtraining Agility (Halle Nassenwil) (intern) 
02.02.2024  Revision Gruppen/Hauptkasse (Kassier & Revisoren) 
24.02.2024  Generalversammlung in der Clubhütte Reckenholz (Schulferien bis 23.02.24) 
 
Das Jahresprogramm 2023/24 wird einstimmig angenommen. 



 

10. Festlegung der Mitglieder-und Kursbeiträge 
 
Dieses Jahr werden die Mitgliederbeiträge noch beim Alten bleiben. Per 2024 werden wir den 
Mitgliederbeitrag erhöhen müssen, da der Zentralvorstand den Anteil, welchen wir pro Mitglied 
abliefern müssen um 5.- CHF erhöht. Würde also bedeuten ab 2024 beträgt der Mitgliederbeitrag 
anstatt 70.- neu 75.- (resp. 37.50 CHF für Jugendliche oder Partner). 
 
Die Beibehaltung der Mitglieder/Aktivbeiträge 2023 sowie sie Erhöhung der Mitgliederbeiträge per 
2024 wird einstimmig angenommen. 
 
 

11. Budget 2023 (Jeanine Däppen, Buchhaltungsverantwortliche) 
 
Die Zahlen für das Budget wurden mehr oder weniger aus dem Vorjahr übernommen. Wir sind 
immer etwas vorsichtig mit Ertrag. Die Positionen die das Budget massgebend beeinflussen sind 
unvorhergesehene Ausgaben und natürlich auch Events und Junghundekurse, bei Letzteren 
zweiten kommt es immer auf die Nachfrage an, da pokern wir nicht gross – freuen uns dafür umso 
mehr, wenn wir über dem Budget liegen. 
 
Ertrag:  61'500.- CHF 
Aufwand:  53'400.- CHF 
 
Resultierender Gewinn: 8'100.- CHF 
 
Das Budget 2023 wird einstimmig angenommen. 
 

12. Anträge 
 
Anträge sind keine eingegangen. 
 

13. Verschiedenes 
 

Dankeschön 
 
Wotan Stiefel (Waid) 
Robert & Sonja Studer (Reckenholz) 
Mario (Fotos) 
 
Vorstand 
Auch beim Vorstand und allen Übungsleiterinnen möchte ich mich wie jedes Jahr ganz herzlich 
bedanken. Es macht Spass mit euch. 
 
 
Die Präsidentin schliesst die GV um 18.40 Uhr und wünscht allen einen guten Appetit beim 
anschliessenden Abendessen. 
 
 
 
Regensdorf, 04.03.2023 
 
 
 
 
Die Präsidentin & Protokollführerin 
Jeanine Däppen 
 
 



Beilage 1:  

 



 
 



Beilage 2 
Bericht der Präsidentin 
 
Wie immer an dieser Stelle auch von meiner Seite ein kurzer Bericht.  
Was ging 2022 nebst den Gruppenaktivitäten noch so? Oder was tut eigentlich der Vorstand so während eines 
Jahres? 
 
Zum Beispiel haben wir per Januar den Aussenplatz gegen die Strasse hoch übernommen. In diesem 
Zusammenhang musste die ganze Planung der Trainingszeiten überarbeitet und der elektronische Belegungsplan um 
einen ergänzt und sämtliche Reservationen ergänzt werden. So ein Platz ist ja super, aber kostet auch ein bisschen 
Geld. Deswegen hat sich der Vorstand bemüht, die bisherigen Mieter zu übernehmen, was auch gelang. Wir haben 
zwei externe Agility-Übungsleiterinnen, die je einen Abend mieten gewinnen können. Das ist Tina Vieli und Denise 
von Tobel. Dann mussten mit diesen zwei Parteien die Mietverträge ausgearbeitet und die Instruierung gemacht 
werden. Zwischen Januar und März haben wir uns dann um die Instandstellung gekümmert (Brombeeren schneiden, 
Unkraut jäten, Bäume schneiden Bereitstellung eines Grüncontainers, Beschriftung usw.) Seit Anfang März 2022 ist 
der Platz nun betriebsbereit und auch rege im Einsatz. 
 
Im Februar hat sich der Vorstand einem leidigen Thema unsere Homepage angenommen. Durch einen Kontakt von 
Desirée konnten wir ziemlich günstig einen Webmaster engagieren, der uns bei diesem riesen Projekt tatkräftig 
unterstützt hat und ohne welchen das auch nicht gegangen wäre. Sind wir doch alle keine IT’ler. Es mussten aber 
unsererseits sämtliche Texte überarbeitet werden, hochauflösende Fotos geliefert werden usw. Zudem haben wir die 
Homepage in zwei Teile Hundesport/Hundeschule geteilt. Neu gibt es Kontaktformulare für jede Gruppen, was rege 

genutzt wird (scheint tatsächlich dem Lauf der Zeit zu entsprechen 😊). Wer war schon mal auf unserer Homepage? 

Ist denen auffallen, dass die Homepage überarbeitet wurde? In diesem Zusammenhang wurden auch zwei Personen 
aus dem Vorstand (Pia und Desi) für die zukünftige Bearbeitung der Webseite geschult. Parallel hat Mario immer 
wieder Fotos in den Gruppen geschossen, welche laufend hochgeladen werden und dem ganzen natürlich den 
nötigen Kick geben. Vielen Dank dafür an Mario. 
 
Im April haben wir uns der Geräteunterbringung auf dem Aussenplatz gewidmet. Mit Claudia Böhi, Lukas und 
meinem Bruder haben wir dafür den bestehenden Unterstand verlängert.  
 
Ende Mai hat sich dann was Gröberes in der PO-Gruppe getan, Anja hat ja bereits was darüber erzählt. Für den 
Vorstand bedeutet, dass auch immer etwas Arbeit. Die Fortführung der Trainings für die Mitglieder mussten sicher bis 
Ende Jahr (wurden ja bezahlt) gewährleistet werden. Bestenfalls mussten wir auch eine Anschlusslösung haben. 
Diese haben wir dann in Form von Käthi und Michele auch gefunden. Was natürlich die perfekte Lösung war. Auch 
hier mussten Gespräche geführt werden, Verträge angepasst, Kalendereinträge korrigiert werden usw. Ca. im 
Oktober haben sich Übungleiterinnen und Kursteilnehmer dann in einem Probetraining beschnuppert. Und seither ist 
da auch wieder Ruhe eingekehrt und ich glaube oder besser noch hoffe alle sind happy.  
 
Seit anfangs Jahr kümmert sich der Vorstand (also besser gesagt ich) auch noch um die Buchhaltung. Anfang Jahr 
haben wir noch mit Zugriffsrechten, Adressänderungen, Logins usw. gekämpft. Dann sind wir alles keine Buchhalter, 
also musste jemand her, der Ahnung hat (zumindest für Abschluss und Spezialfälle sowie Steuererklärung). Dies 
übernimmt ein Treuhandbüro aus der Region, mit welchem wir sehr eng zusammenarbeiten. 
 
Nebst all diesem mehr oder weniger Sichtbaren geht der Vorstand auch regelmässig an Veranstaltungen von 
Verbänden (z.B. SKG / ZHV usw.) im 2022 war dies die Delegiertenversammlung des ZHV. Es geht da jeweils darum, 
sich zu zeigen und Kontakte zu knüpfen.  
 
So und das wärs von der Präsidentenfront resp. vom Vorstand gewesen. Ihr seht also es läuft immer was und es ist 
auch noch das ein oder andere geplant! 

 



Beilage 3: 

 


